

Danken ist die Sprache des Herzens

Kinder- und Familiengottesdienste zu Erntedank

KGG Nr. 115 - 23. Jahrgang - 2015/2016



Inhaltsverzeichnis

Zum Thema	Seite 03
Schriftstellen zur Auswahl	Seite 04
Gottesdienstvorschläge	
... Wort-Gottes-Feier für 3 – 9-Jährige	Seite 07
... Familienmesse für 4 - 11-Jährige	Seite 11
... Familienmesse für 4 - 11-Jährige	Seite 16
Gottesdienstelemente	Seite 21
Quellenangaben	Seite 23
Lieder.....	Seite 24

ZUM THEMA: ERNTEDANK



Körbe voller Äpfel, Birnen, Weintrauben, Nüsse – wer von uns greift da nicht gerne zu? Der goldene Herbst mit den gelb leuchtenden Sonnenblumen und den bunten Blättern der Bäume – wer von uns erfreut sich nicht daran? Die Schönheit der Natur, die vielen Gaben, die wir aus Gottes Hand empfangen dürfen – all das lässt uns staunen und dankbar sein. Unser Herz ist voller Dankbarkeit über das, was wir haben, was uns jeden Tag neu geschenkt wird.

Und diese Dankbarkeit gilt es auszudrücken. Einmal im Jahr geschieht das in ganz besonderer Weise beim Erntedankfest. Wir feiern miteinander Gottesdienst, bringen Obst, Getreide, Gemüse, Blumen und viele andere Gaben mit und danken Gott für all das, was wir tagtäglich aus seiner Hand empfangen dürfen. Darüber hinaus aber möchten wir Gott nicht nur für die Früchte der Erde danken und was wir zum Leben brauchen. Wir wollen generell Danke sagen für das Geschenk des Lebens, für alle unsere persönlichen Gaben, Fähigkeiten und Talente, für unsere Kinder, für unsere Eltern, für die Freundinnen und Freunde, für die Gesundheit, für die Arbeit und vieles mehr. Die drei Gottesdienstvorschläge in diesem Heft mögen eine Anregung sein, Erntedank mit

Kindern und Familien zu feiern, also unsere Dankbarkeit vor Gott zu bringen. Dabei wollen wir das Danken als die Sprache des Herzens entdecken und uns bewusst werden, dass es unser Auftrag ist, die uns geschenkten Gaben mit anderen zu teilen.

Darüber hinaus lade ich euch ein, nicht nur im Gottesdienst, sondern auch zuhause in der Familie dem Danken, der Dankbarkeit Raum zu geben. Eine Möglichkeit ist es, am Abend des Tages gemeinsam mit den Kindern zu überlegen, für was wir heute besonders dankbar sind. Denn die Dankbarkeit ist der Schlüssel zu einem erfüllten, zufriedenen und freudigen Leben.

Christine Gruber-Reichinger

EINFACH MAL DANKE SAGEN:

Anlässlich der PGR-Wahl wird es für Erntedank 2016 Free-Cards geben, die zu Erntedank in den Pfarren an alle verteilt werden können. Darauf steht in etwa: Ich will dir einfach mal DANKE sagen – Diese werden einfach an MitarbeiterInnen in der Pfarre oder an andere Menschen weitergeschenkt.

Für das Vorbereitungsteam:

Bitte Aktion mit der Pfarre absprechen.

Die Karten finden Sie:

- im Informiert
- in den PGR-Wahlunterlagen
- auf der Homepage: www.dioezese-linz.at/pgr-wahl
(ab Anfang September)

